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Mardi, 11
e
 Semaine du Temps ordinaire – B 

Frère Thomas-Minh 
 

2 Co 9, 1-9 ; Ps 145 ; Mt 5, 43-48 

 
16 juin 2015 

Sanctuaire du Saint-Sacrement, Montréal 
 
 

Sur le chemin de la sainteté 
 
 
Frères et sœurs, 
Dans l’Ancien Testament, nous pouvons trouver 
des écrits où les ennemis sont haïs (certains psaumes). 
C’est pourquoi le Seigneur a précisé 
dans l’Évangile d’aujourd’hui : 
« Vous avez appris qu’il a été dit : 
tu aimeras ton prochain et tu haïras ton ennemi » (Mt 5,43). 
 
Les vrais ennemis, qui sont-ils ? 
Ce sont les démons : si nous laissons l’esprit mauvais 
entrer dans notre vie, c’est donc l’ennemi 
qui se cache en nous ! 
Et les ennemis, ce sont aussi ceux  
qui ne reconnaissent pas Dieu. 
 
Selon saint Jean XXIII, les ennemis du Christ  
ce sont les voix qui criaient dans les rues de Jérusalem  
la veille de la mort de Jésus : 
« Nous ne voulons pas qu’Il règne sur nous (Lc 19,14). 
À mort, crucifiez-Le ! » (Lc 23, 18.21) 
Ce sont les voix des arrogants, des orgueilleux, des accusateurs ! 
 
Voilà, ce sont les ennemis du Christ et de ses disciples. 
Mais le Seigneur Jésus nous a donné l’exemple 
d’aimer et de prier pour nos ennemis. 
Il dit : « Aimez vos ennemis.  
Priez pour ceux qui vous persécutent » (Mt 5,44). 
Aimez et pardonnez ! 
N’excluez personne. 
 
Saint Paul a dit ailleurs : « Celui qui aime les autres 
a pleinement accompli la Loi » (Rm 13,8). 
L’Évangile nous invite alors à aimer tous les humains 
parce que chaque homme, chaque femme, 
est vraiment une personne bien-aimée de Dieu. 
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Donc, notre prochain n’est pas notre ennemi. 
 
Cependant, chacun, chacune a ses désirs, ses sentiments, 
son caractère, son origine, sa culture  
et surtout, son cœur plein d’amour ou de haine. 
Et souvent, l’esprit du mal agit en la personne  
qui s’attaque à une autre. 
C’est pourquoi, il y a presque toujours des guerres,  
des conflits armés dans le monde. 
 
Parfois aussi, dans notre vie personnelle,  
nous éprouvons un sentiment de rancune,  
de haine envers certaines personnes de notre entourage. 
C’est dur, mais c’est la réalité dans la vie humaine. 
Aujourd’hui, le Seigneur nous appelle : 
« Aimez vos ennemis ! » 
Ailleurs, Il nous a appris à appeler Dieu notre Père. 
Cela veut dire que tous et toutes sont nos frères,  
nos sœurs, et cela inclus même nos ennemis ! 
 
Le sens de la mort de Jésus sur la croix  
est le Salut de tous les humains. Tous. 
Sur la croix, le Seigneur ne disait-Il pas : 
« Père, pardonne-leur.  
Ils ne savent pas ce qu’ils font » (Lc 23,34). 
 
Aujourd’hui, comme autrefois sur la croix, 
Jésus veut dire à toute l’humanité : 
« Soyez parfaits comme votre Père céleste est parfait » (Mt 5,48). 
Dieu notre Père est la Miséricorde. 
« Il fait lever son soleil sur les méchants et sur les justes, 
et tomber la pluie sur les justes et sur les méchants » (Mt 5,45). 
Les méchants et les injustes sont des impies. 
Les bons et les justes sont des amis. 
 
Prions donc et aimons dans la charité 
comme Dieu notre Père qui nous a aimés le premier 
et qui nous a pardonnés tous nos péchés  
si nous le Lui avons demandé humblement. 
 
Priez et soyez parfaits comme votre Père céleste est parfait. 
C’est un appel à avancer sur le chemin de la sainteté. 
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